
 意見回答様式  

御協力ありがとうございました。  

浜松市産業廃棄物対策課あて

  御芳名  釜谷 保志        

産業廃棄物処理施設設置許可における意見聴取について 

１ 株式会社ミダックが設置する産業廃棄物の最終処分場に関して、１０月２４日に行

われた意見聴取会を踏まえ「最終処分場の位置、構造等の設置に関する計画及び維持

管理に関する計画が周辺地域の生活環境の保全について適切な配慮がなされたもの

であるか」について御意見をお伺いします。 

○分野について選択ください。

[1]廃棄物の処理 [2]大気質 [3]騒音 [4]振動 [5]悪臭 [6]水質及び地下水 

 ○御意見についてご記入ください（箇条書きでも構いません）。

 今回の質疑応答の中で指摘されたポイントは、事業者は住民に対しての説明をより丁

寧に、不安・不信感を払拭できるものに改善すべきであるということだと考えます。 

 生活環境調査のデータを増やし、事業活動によりそこに加わる量と変動幅がどのくら

いであるのか、発生源から周辺環境へどのように削減・低下されるよう最善の技術的対

策が行われているかをわかりやすく伝える工夫が必要です。化学物質管理規制はハザー

ドベースからリスクベースへという流れにありますが、おそらく必ずしも明確ではない

ハザードに住民の根強い懸念が持たれており、リスクの大きさで理解されてはいないと

思われます。法規制に照らして基準値以内というフレーズだけでは難しいでしょう。 

 また、紙くず・木屑の受入に関する議論に見られたような事業者の循環型社会におけ

る基本姿勢に関する点、あるいは石綿含有物に対する扱いに関する議論に見られたよう

な将来に向けた管理対応については、今後何十年も続く事業を受け入れる上で信頼感を

醸成するためにも重要なポイントで、何らかの言及が必要と思われます。 

 処理施設が周辺環境に問題が起こらないよう最善の配慮がされていることを伝える改

善・工夫が望ましいところです。また、想定される問題が生じても、許容範囲に制御で

きるのか、などの対応能力についても丁寧に言及すべきと考えます。 

対策課
産業廃棄物

'18.11.06

受付





 意見回答様式  

御協力ありがとうございました。  

浜松市産業廃棄物対策課あて

  御芳名  肴倉 宏史       

産業廃棄物処理施設設置許可における意見聴取について 

１ 株式会社ミダックが設置する産業廃棄物の最終処分場に関して、１０月２４日に行

われた意見聴取会を踏まえ「最終処分場の位置、構造等の設置に関する計画及び維持

管理に関する計画が周辺地域の生活環境の保全について適切な配慮がなされたもの

であるか」について御意見をお伺いします。 

○分野について選択ください。

[1]廃棄物の処理 [2]大気質 [3]騒音 [4]振動 [5]悪臭 [6]水質及び地下水 

 ○御意見についてご記入ください（箇条書きでも構いません）。

意見聴取会での発言のとおりです。下記に箇条書きで記します。

(1) 施設見学を広く受け入れることを約束いただきましたが、具体的な見学ルートや見

学のための施設・設備の設置図、受入可能人数（1 回、年間）、見学体制（担当者人数や

役割）等をとりまとめ、示してくださるようお願いします。

(2) 受入品目が、近年の循環型社会形成に向けた情勢にそぐわず、リサイクルするべき

ものまで含まれていることに懸念を覚えます。意見聴取会では十分な説明がいただけま

せんでした。再検討し、不要なものは除外してくださるようお願いします。

(3) 破砕設備の設置については、それに付帯して手選ラインも設置されると伺いました

が、手選では困難なより細かいものについても、磁力線別や渦電流選別等によって資源

回収は可能ですので、導入の検討を望みます。

(4) 展開検査は処分場に入ってから、埋立の直前に行うと説明をいただきましたが、受

入外のものが入っていた際に、受入を拒否し持ち帰らせることは難しいと考えます。全

数検査は困難かも知れませんが、抜き打ちで、入場前の屋内施設（破砕施設の建屋の一

部を利用）にて検査を実施するのが望ましいと考えます。

対策課
産業廃棄物

'18.11.20

受付













 意見回答様式  

御協力ありがとうございました。  

浜松市産業廃棄物対策課あて

              御芳名  川上 福司

産業廃棄物処理施設設置許可における意見聴取について 

１ 株式会社ミダックが設置する産業廃棄物の最終処分場に関して、１０月２４日に行

われた意見聴取会を踏まえ「最終処分場の位置、構造等の設置に関する計画及び維持

管理に関する計画が周辺地域の生活環境の保全について適切な配慮がなされたもの

であるか」について御意見をお伺いします。 

○分野について選択ください。

[1]廃棄物の処理 [2]大気質 [3]騒音 [4]振動 [5]悪臭 [6]水質及び地下水 

 ○御意見についてご記入ください（箇条書きでも構いません）。

当日午前中の現地視察により、大体の敷地条件や周辺民家との距離な

どを把握することができた．また、意見聴取会での事業者説明より：

①破砕作業場における日常的な作業は回転動作機器によるものであり、

建設の杭打ち工程のような衝撃音の発生は考えにくいこと

②また、騒音予測計算書における音源レベルの想定が低めの感がある

が、これが工場建屋の外壁直近の音圧レベルであるとすれば妥当な

レベルであること（但し、この場合は距離減衰しか見込めない）

－－などが確認できた．計画施設全体の騒音・振動が周辺民家の日常生

活に影響を与えるようなことはないと考えられるが、念のため以下の点

を再確認しておくことが望まれる：

(1) 上記の予測計算における音源レベルが何か（音圧レベル／音響パワ

ーレベルの別、測定点／どういう条件下の値か、および計算式）

＊意見聴取会では上記を確認・報告頂くことになっていた（未着）．

CD 資料に記載あれば、その箇所をお知らせ頂いてもよい

(2) 破砕施設の建物の「窓」および「空調設備」の有無、特に窓開／閉

状態での作業・操業が、騒音予測計算の前提条件と相反することが

ないこと

                           ／／以上

対策課
産業廃棄物

'18.11.12

受付





 意見回答様式  

御協力ありがとうございました。  

浜松市産業廃棄物対策課あて

  御芳名  尾島 俊之     

産業廃棄物処理施設設置許可における意見聴取について 

１ 株式会社ミダックが設置する産業廃棄物の最終処分場に関して、１０月２４日に行

われた意見聴取会を踏まえ「最終処分場の位置、構造等の設置に関する計画及び維持

管理に関する計画が周辺地域の生活環境の保全について適切な配慮がなされたもの

であるか」について御意見をお伺いします。 

○分野について選択ください。

[1]廃棄物の処理 [2]大気質 [3]騒音 [4]振動 [5]悪臭 [6]水質及び地下水 

 ○御意見についてご記入ください（箇条書きでも構いません）。

 長時間の豪雨時の排水について、より詳細な説明と対応計画が必要と考えます。 

 具体的には、10 月 24 日の意見聴取会において、「集中豪雨は 40 年間の降雨データが

あると記載されている。最も厳しい基準と書かれてあるが、具体的に書いてない。」との

指摘に対する回答がありません。 

 また、利害関係者からの意見書（No.19）において、「下流河川の流下能力について」、

「浸出水の流量計算について」は重要な疑問点ですので、詳細な説明が必要であると考

えられます。 

 特に、昨今、各地において過去の記録を上回る豪雨が頻発しています。長時間の豪雨

の際には、敷地内の累積降雨量が洪水調整池の容量を超過し、埋め立て層へ浸透した浸

出水や廃棄物上を流れた雨水などが未処理の状態で河川に流出することは避けることが

できないと考えられます。その際に、かなり希釈されることになると思われますが、未

処理水の含まれた河川水が水田に流入することを防止する方策や、仮に流入した場合に

おける適切なリスクアセスメントや対応などに関する計画が必要であると考えられます。 

対策課
産業廃棄物

'18.11.20

受付





 意見回答様式  

御協力ありがとうございました。  

浜松市産業廃棄物対策課あて

       御芳名  佐野泰之      

産業廃棄物処理施設設置許可における意見聴取について 

１ 株式会社ミダックが設置する産業廃棄物の最終処分場に関して、１０月２４日に行

われた意見聴取会を踏まえ「最終処分場の位置、構造等の設置に関する計画及び維持

管理に関する計画が周辺地域の生活環境の保全について適切な配慮がなされたもの

であるか」について御意見をお伺いします。 

○分野について選択ください。

[1]廃棄物の処理 [2]大気質 [3]騒音 [4]振動 [5]悪臭 [6]水質及び地下水 

 ○御意見についてご記入ください（箇条書きでも構いません）。

[6] 処理後の廃水が安全であることをご理解頂くために、排水を利用したビオトープや

観察池などをつくり、問題無いことを明示する方法もご検討ください。 

この他にも住民が安心できるような方法があるかもしれません。ご検討頂ければと思い

ます。 

[3]前回の意見交換会で話題になりました機器の騒音レベルの値ですが、メーカーから測

定条件をヒアリングして、予測値が問題無いことをご確認下さい。 

対策課
産業廃棄物

'18.11.09

受付



 意見回答様式  

御協力ありがとうございました。  

浜松市産業廃棄物対策課あて

小杉山晃一

産業廃棄物処理施設設置許可における意見聴取について 

１ 株式会社ミダックが設置する産業廃棄物の最終処分場に関して、１０月２４日に行

われた意見聴取会を踏まえ「最終処分場の位置、構造等の設置に関する計画及び維持

管理に関する計画が周辺地域の生活環境の保全について適切な配慮がなされたもの

であるか」について御意見をお伺いします。 

○分野について選択ください。

[1]廃棄物の処理 [2]大気質 [3]騒音 [4]振動 [5]悪臭 [6]水質及び地下水 

その他（自然環境保全） 

 ○御意見についてご記入ください（箇条書きでも構いません）。

配布された資料では住民説明会でどのような説明がなされたのか窺い知ることがで

きないが、反対を表明している住民がいる背景には説明不足があるのではないかと思わ

れる。公的な施設の建設において、関係する住民と十分なコミュニケーションを図るこ

とは、昨今の行政にとって重要な課題だと思われる。 環境影響評価の基本的な考え方と

して、法令を遵守するだけではなく、また、基準をクリアするだけでもなく、最善を求

めることが求められている（ベスト追求型）。現状が砕石場ということであれば、自然

環境保全の側面からは、求める最善のレベルは決して高度なものではない。現状と比べ

て何がどの程度変化するのかをわかりやすく示すことが重要である。さらに、近年の災

害対策を考えると、万が一の場合を幅広く想定し、発災した場合の責任の所在や補償の

あり方をあらかじめ示しておくこともコミュニケーションには不可欠である。  

専門外の部分については意見を差し控えるが、遮水工の構造・モニタリング実施等、

最終処分場に要求されている基本的な対応は出来ていると思われる。従って、施設の建

設によって何がどの程度変化するのかを明確に示す資料が必要である（住民説明会等で

すでに示している場合はご容赦頂きたい）。 

一般的に、環境影響評価では造成時、共用時、災害時に分けてその影響を予測し評価

する。評価結果や影響を軽減する措置が不明確であれば、賛同が得られにくくなると思

われる。  

造成時において住民が憂慮している問題として、工事途中の地震や大雨による斜面崩

壊、土砂流出が上げられる。また、工事車両による交通障害を心配する住民も多いと思

われる。この対応を明確に示すことが必要である。 

浜松市

'18.11.19
産業廃棄物

対策課



 意見回答様式  

御協力ありがとうございました。  

共用時においては、有害物質の放出・流出の心配を払拭しなくてはならない。浸出水

の処理方法、有害物質を検出する方法、検出された場合の対応、放流水や放出ガスの性

質やそれへの対応など、通常のマネジメントの手順を明確に示すことが必要である。 

災害時については、どのような甚大な災害まで想定しているのか、近年の自然災害を

考えると想定の範囲が課題になってくると思われる。 

専門外の分野も多く含まれており、すでに事業者や行政が対応済みのものも多いと思わ

れるため、委員の意見としては意味を成さないかもしれないが、現在、考えられること

を述べさせて頂いた。住民の理解を得ることを最優先に進めて頂きたい。 


